

REDACCIÓN

Augusto, 11, 1915

ADMINISTRACIÓN

Nuestra Señora del Carmen, 3. 2.º

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Tarragona, trimestre ptas. 4.00

España trimestre 4.50

Unión postal, un año 36.00

Anuncios y comunicados a precios convencionales.—Pago anticipado.

FRANQUEO
CONCERTADO

La Cruz

DIARIO CATÓLICO

COLABORACIÓN

No se insertará ningún artículo si firma que responda de él.
Los trabajos pueden redactarse en distintamente en el idioma catalán o castellano.
Sin concisión no hay periodismo posible.
No se devuelven los originales aunque no se publiquen.
La correspondencia literaria al Director.
La económica al Administrador.

La paz futura no será permanente

¿Quién se figura ya que esta guerra terrible será la última de las grandes luchas europeas, y que tras ella vendrá el reinado de la paz perpetua? Nadie, absolutamente nadie.

Para que esta ilusión tuviese alguna probabilidad de ser un hecho, sería menester que fuera probable el aniquilamiento de uno de los bandos beligerantes, esto es, que los aliados llegasen a lo que han venido llamando la destrucción del prusianismo o del imperialismo germánico, o sea de la potencia militar de Alemania, o que los alemanes consiguiesen reducir completamente a Inglaterra y a Rusia, imponiendo a la vez o sucesivamente en Londres y en San Petersburgo una paz a su gusto.

Todavía del triunfo decisivo de Alemania cabría esperar esa paz perpetua, o por muchísimo tiempo, que es lo que significa perpetuo en este mundo; porque la voluntad del Gobierno de Berlín resultaría en ese caso, no ya predominante, sino omnímoda en toda esta parte del globo terráqueo. No hay temor de que Austria y Turquía, los aliados de Alemania, hubieran de disputar a ésta la supremacía; las demás naciones habrían de resignarse a tomar respecto del coloso vencedor la posición que ya ocupan sus aliados en la guerra.

El triunfo decisivo de los aliados, por lo contrario, significaría el comienzo inmediato de nuevas y terribles luchas. Lo que mantiene unidas a las naciones confederadas es el odio, es decir, el miedo al imperio alemán; porque, entre naciones, miedo y odio son palabras sinónimas. Desvanecido ese temor común, resurgiría potentísimo el que se tienen entre sí los aliados. Ni Francia, ni Inglaterra, ni Italia, podrían consentir a Rusia extenderse hasta el Mediterráneo y dominar en Constantinopla; ni Rusia podría renunciar a este sueño tradicional de su raza, que es el que ha puesto en sus manos las armas para combatir a los alemanes, de quienes fué aliada tan fiel, hasta que Austria, empujada por Bismarck, se hizo potencia balcánica.

Resulta, por tanto, más propicia a la conservación de la paz por mucho tiempo la hipótesis de la victoria de Alemania que la hipótesis de la victoria de los aliados. Pero aquélla, repitámoslo, para ser así, una garantía de paz indefinida, habría de ser complejísima, el anonadamiento de sus enemigos actuales, singularmente de Rusia y de Inglaterra. Y esto podrá suceder, sucederá indefectiblemente si Dios lo tiene decretado; pero en el momento actual, y humanamente juzgando, no parece probable, ni aun posible.

Se concibe muy bien un triunfo completo de Alemania sobre Francia: un ataque decisivo a la línea defensiva, un nuevo avance a fondo sobre París, la ocupación de esta capital, la dispersión de los ejércitos franceses que intentasen defender la línea del Loira. ¿Qué iba a hacer Francia en este caso, sino rendirse a la discreción del vencedor?

Igualmente se concibe una victoria absoluta sobre Italia. Bastarían para eso una o dos grandes batallas perdidas por los italianos. La experiencia histórica y el estudio somero del territorio nos demuestran que el que es militarmente dueño de Milán, es dueño de Italia. Y esto se sabía en la Edad Antigua, y por eso los Emperadores romanos de la última época abandonaron a Roma, y pusieron la capital en el Norte de la península.

¿Pero, ¿Rusia e Inglaterra? Rusia no puede ser sojuzgada, si ella tiene la resolución de no serlo. Los alemanes acaban de obtener portentosas victorias sobre los rusos; pero esas victorias, como las de Napoleón I, han sido en territorio alemán. Aun la Polonia, dominada hace tanto tiempo por los rusos, no es Rusia. Napoleón I reinó, durante varios años, en Varsovia como en París. Su frontera estuvo en el Niemen. Más allá del

Niemen sólo encontró la derrota y la caída.

¿Tienen o tendrán ahora los rusos resolución suficiente para llegar, en su defensa, a los extremos permitidos por sus condiciones geográficas y políticas? Todo indica que sí. La guerra es para ellos de vital interés: un episodio de su marcha continua a Constantinopla.

En cuanto a Inglaterra, es indudable que las minas y los submarinos son un síntoma fatal para la perpetuidad de su hegemonía marítima, que presagian tiempos en que tal imperio naval pasará, como pasa todo lo humano, y que ya hoy no es un imperio absoluto, sino limitado; pero no menos indudable que aún no han llegado esos días, y que la limitación actual no es anulación. Llegar a imponer una paz en Londres, a gusto de los enemigos de Inglaterra, es cosa que aún parece imposible. No decimos que lo sea, sino que lo parece.

Siendo improbable la derrota definitiva y absoluta de Inglaterra y de Rusia, el buen sentido obliga a creer que aunque los aliados hubieran de suscribir una paz desventajosa, y que significara para ellos la pérdida de la guerra, se quedarían con elementos sobrados para que el día siguiente de la paz fuera el primero de preparar la guerra futura. Y lo mismo, exactamente lo mismo, sucedería si Alemania consiguiese una paz victoriosa; pero sin llevar consigo la destrucción de sus adversarios.

E. U.

Varsovia

Fuó la capital de Polonia independiente; hoy lo es de la Polonia rusa y el objetivo de las operaciones austro-alemanas.

Se atribuye su fundación a Casimiro el Justo, que vivió en el siglo XII. La historia le menciona por vez primera en 1207. Fué residencia de los duques de Mazovia hasta 1526, empezó a ser capital de Polonia en 1566.

En 1794 Suvarow asaltó la ciudad persiguiendo al ejército polaco. En el arrabal de Praga había 23.000 soldados y 5.000 paisanos.

Poco después de media noche, el 4 de noviembre de 1794, los rusos, en número de 25.000, colocaron tres baterías de 22, 14 y 48 piezas, y a las tres de la madrugada abrieron fuego, concentrándose mas tarde en dos grandes masas para dar el asalto. Los polacos, mal alimentados, fatigados y extenuados de hambre y de frío, no pudieron resistir, y después de doce horas de lucha Praga era de los rusos y Varsovia capitulaba a las cuarenta y ocho horas.

Los polacos tuvieron 13.000 muertos, 14.000 prisioneros y 300 murieron ahogados.

El general Suvarow escribió a la Zarina este corto despacho:

«¡Hurra Varsovia!—Suvarow.
La Zarina le contestó con otro que decía: «¡Bravo, mariscal!—Catalina.»

Y Varsovia pasó a ser de Rusia. Está situada en un terreno que se confunde insensiblemente al Oeste con la gran llanura polaca y descendiendo al Este en abrupta pendiente hacia el río, al que domina con una altura de 36 a 40 metros, dejando un ribazo bastante ancho en las orillas mismas del Vístula.

Tiene figura semicircular, sirviéndole de diámetro la orilla izquierda del río. El arrabal de Praga está en la orilla opuesta y forma parte distinta de la ciudad.

Se calcula en 40 kilómetros cuadrados la superficie de Varsovia, que es una de las ciudades mas florecientes y hermosas de la Europa oriental y ocupa el primer lugar en el imperio ruso después de San Petersburgo y Moscú. Es capital de distrito, de gobierno y de la Polonia. Situada a 109 metros de altura en la orilla izquierda del Vístula. Tiene 600.000 habitantes y ferrocarriles a San Petersburgo, Trespól, Ivangorod, Viena y Bromberg.

Además de las autoridades superiores del gobierno, residen en Varsovia un arzobispo grecoruso, otro católico y un obispo de la iglesia griega unida.

De los 800.000 habitantes que Varsovia tiene son católicos 325.000; judíos, 160.000, y el resto, ortodoxos o protestantes.

Hay en Varsovia 27 iglesias católicas; cinco grecorusas, varios conventos y varias sinagogas.

La Universidad tiene 80 profesores y unos mil estudiantes. Hay 14 liceos y colegios, dos escuelas de profesionales especiales, una de Veterinaria y varios colegios de primera enseñanza.

La industria es floreciente, predominan las fábricas de maquinaria, objeto de madera y cuero y las manufacturas de tabaco. Los cueros de Varsovia son famosos en toda Rusia. Hay grandes mercados de granos y ganado, y se celebran dos renombradas ferias al año.

Varsovia es plaza fuerte importante, defendida por 15 fuertes destacamentos. En el extremo Norte está la ciudadela de Alejandro, con seis fuertes y cabeza de puente, que protegen el del ferrocarril.

Las numerosas construcciones militares forman un barrio de la ciudad. Contienen cuarteles, un arsenal, un hospital, almacenes de víveres para 2.000 hombres, etc.

El puente de Alejandro es uno de los mas grandes y hermosos de Rusia. Mide 508 metros de largo y cinco arcos, y costo seis millones de rublos. Tiene una calzada de ocho metros y galerías laterales para los peatones.

La gran ciudad polaca consta de la ciudad vieja, en el centro; del ensanche, o ciudad nueva, al Norte; del arrabal de Cracovia, El Nuevo Mundo, el Ujazdowskia, etc.

La gente de la ciudad vieja es de mal aspecto; pero las calles son anchas y muy bien ventiladas, especialmente en los barrios de Cracovia y Nuevo Mundo.

¿Qué será?

Bajo este epígrafe ha publicado nuestro querido colega *El Correo de Andalucía*, el suelto siguiente:

«Leemos en la Prensa *Calpense* que del puerto de Gibraltar ha salido una escuadra de seis grandes vapores pintados de gris como los acorazados y provistos del aparato de indumentaria completa de los buques de guerra, tal como torres blindadas y cañones de grueso calibre... pero todo ello de madera. Esa escuadra ha tomado el rumbo de los Dardanelos.

Los miles de personas que presenciaron la salida hicieron ingeniosos comentarios sobre el destino de estos buques *atrapés*.

¿Será un cebo para los cañones pesados de las fortalezas o pretenden engañar al enemigo austro-alemán con el rumbo de estos barcos?

Pronto nos lo dirán todo las informaciones militares. Siempre resultará interesante el desarrollo de este plan misterioso que se ha llevado a la práctica con las cautelas más refinadas de la discreción.

El acorazado «Queen Elisabeth», que durante bastante tiempo quedó fondeado en el puerto de Gibraltar para reparar las importantes averías sufridas en una de las gloriosas batallas de los Dardanelos, ha zarpado con rumbo a Inglaterra en vista de que los deterioros sufridos son de tal extensión, que no bastan los medios de que los astilleros de Gibraltar disponen para su reparación.»

La retirada rusa y la Prensa inglesa

De las «Notas de la semana» de *The Saturday Review*, la principal revista semanal conservadora inglesa, fe 31 de julio:

«Los rusos están preparándose para la evacuación de Varsovia. Una mirada al mapa y los nombres de los lugares citados en los últimos telegramas, explican claramente el porqué. El último gran movimiento envolvente alemán al Norte, amenaza aislar a los ejércitos rusos que están alrededor de Varsovia. Es mejor retirarse a tiempo, dejando la victoria moral—una gran victoria mo-

ral, hay que reconocerlo francamente—al enemigo, que exponerse a grandes pérdidas militares materiales. Los aliados tienen que reconocer el hecho de que, en la dirección de la campaña de Polonia, los alemanes han enaltecido sus ejércitos con una grande hazaña.

Las estupideces (foolish talk) como el decir que la pérdida de territorio no tiene importancia y que la retirada de los rusos es estratégica y parte de un plan para triunfar de los generales alemanes, sólo sirven para disminuir la comprensión de la responsabilidad, que tan graves acontecimientos arrojan sobre nuestro pueblo. Los ejércitos rusos estarán pronto en las líneas primitivas del plan defensivo de Rusia. Para la guerra ofensiva, hay que considerar, por ahora, a nuestra aliada, como fuera de combate.»

De *The Times* de 31 de julio (artículo de fondo).

«Sería estúpido (foolish) disminuir la gravedad de la pérdida, muy de temer, de Varsovia y de la línea del Vístula. Está llena de advertencias para los aliados del Oeste. Significa que, durante mucho tiempo, Rusia puede quedar incapacitada para reanudar un ofensiva vigorosa; que, cuando nuevamente avance, tendrá que reconquistar, ante todo, las provincias perdidas, y que está más lejos que nunca de poder invadir Alemania.»

Pan con mezcla de arroz

Dicen de París que el ministerio de Comercio estudia la forma de autorizar la fabricación de pan conteniendo una proporción de arroz.

Hace días se hizo una hornada de panes con el 15 por 100 de arroz, que fué repartida entre los ministros.

Ahora se hará una mayor para los miembros del Parlamento, con objeto de que puedan juzgar prácticamente.

Los técnicos dicen queno debe contener el pan una proporción de arroz mayor del 10 por 100, porque la digestión se hace pesada en mayor cantidad.

«No es que falte trigo—se dice en una nota oficiosa—; pero el gobierno desea reducir al mínimo las compras en el extranjero.»

Con el empleo de la harina de arroz en el pan, en la proporción del 10 por 100, se calcula en 500 millones de francos la economía que puede obtenerse al año.

Aunque el doctor Maracel ha dado dictamen favorable respecto al empleo del pan de arroz, el ministerio de Comercio desea que se hagan experiencias y estudios más amplios antes de conceder autorización para que sea fabricado.

Las operaciones en Polonia

El redactor militar del diario sueco «Stockholms Dagblad» hablaba de las operaciones que están realizándose en las fronteras orientales de los imperios centrales, juzgando la situación de Rusia en la Polonia meridional como muy desfavorable. Esto era a mediados del mes pasado, y son curiosas sus consideraciones, hoy que, con la llegada de tropas enemigas a Lublin y Cholm, la situación se ha aclarado mucho más.

En opinión del citado crítico militar no había duda ninguna en que el interés de los imperios centrales estaba en chocar en esa región con las mayores fuerzas enemigas posibles para derrotarlas. Ya desde este punto de vista es beneficioso para los aliados imperiales el que los rusos se hayan detenido, esperándoles, hacia el Sur de Lublin.

«En conjunto, parece como si la situación en el frente oriental haya de traer ante todo una ofensiva simultánea en el distrito de Lublin y en el Noroeste. Las enormes pérdidas de los rusos en la Galitzia han debido permitir verosíblemente el traslado de parte de las fuerzas alemanas, de Ga-

litzia a la Prusia oriental, y puede presumirse también allí la existencia de reservas incólumes aun. En estas circunstancias empieza a desarrollarse la ofensiva hace tiempo esperada de Hindenburg en combinación con un avance de los ejércitos del archiduque José Fernando y de Mackensen, cuyo objetivo debe ser en primer término el nudo ferroviario de Cholm. Y todo induce a suponer que estas operaciones van a resolverse en la operación estratégica de envolvimiento más colosal que el mundo ha presenciado hasta ahora.»

Noticias de la guerra

NOTA OFICIAL ALEMANA

Nordeich, 4.—El gran cuartel general alemán comunica:

Occidente: No ha cambiado la situación.

Oriente: Persiguiendo los rusos en retirada nuestras tropas llegaron ayer a la región de Kupiski al Este de Poniewiez.

Al Norte de Lonza obligaron al enemigo a retirarse a las posiciones avanzadas de la fortaleza.

Regimientos de la Prusia oriental y occidental forzaron después de violento combates el bien defendido paso del Narew cerca de Ostrolenka. También aquí iniciaron la persecución del enemigo.

Delante de Varsovia arrojamos a los rusos de sus posiciones de Blonie, forzándoles a tomar posición en la primera línea de defensa de la fortaleza.

El ejército del príncipe Leopoldo de Baviera está atacando la fortaleza.

Las tropas austro-húngaras se apoderaron de la parte Oeste de la fortaleza de Iwangozod.

Cerca de Leczna, al Nordeste de Colm y al Oeste del Bug, derrotamos de nuevo al enemigo, y desde esta mañana se retiran los rusos entre el Vístula y el Bug, en dirección Norte. También en la región de Usclug, en el Bug, están retrocediendo los rusos.

Londres.—Ha sido hundido el vapor inglés «Ranza», de 2.320 toneladas; nueve hombres de la tripulación se salvaron.

Ha sido prohibida la exportación de carbón de piedra, excepto a las posiciones británicas.

Ginebra.—El gobernador del Africa del Sud occidental alemana y el jefe de las tropas coloniales han enviado al Emperador, por mediación de la embajada de los Estados Unidos, un telegrama anunciando la rendición a Botha del resto de las tropas coloniales, en número de 3.400 hombres aproximadamente, que se hallaban entre Otapi y Tsoumel sin posibilidad de resistencia y sin provisiones.

EN EL MAR

Londres.—El vapor belga «Koo-phandel» se ha ido a pique. Nueve individuos de la tripulación se han salvado.

NOTA OFICIAL FRANCESA

París, 4.—En el comunicado oficial de la noche se dice lo que sigue:

La jornada ha transcurrido con calma relativa.

En la parte occidental del frente ha menguado mucho la actividad de la artillería, exceptuando Bélgica y el sector de Steenstraathetsas, en Artois, en la región de Relincourt y entre el Somme y el Oise.

En el Argona ha habido combates con granadas y petardos.

En la región de María Teresa y Saint Huberto, violento fuego de cañón, como en la selva de Apremont Lafontenelle y en las alturas de Linge.

NOTICIAS locales y provinciales

OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS

DÍA 4

Barómetro a 0.º y al nivel del mar, mañana, 765.42 milímetros.—Id, tarde 764.42.—Temperatura normal, mañana, 24.40.—

Id. tarde, 25'50.—Id. máxima al sol, 29'90.—Id. id. a la sombra 26'10.—Id. mínima reflector, 16'20.—Id. id., a la sombra, 00'00.—Oscilación, 1'10.—Dirección del viento, E.S.E.—Id. tar, S.S.E.—Velocidad en 24 horas, 237'80 kilm.—Estado del cielo mañana, desp.—Idem tarde, despejado.—Nubes cantidad: mañana, 0'04.—tarde, 0'01.—clase: mañana K.—Idem tarde C. K.—Humedad relativa, mañana, 0'67.—Id. tarde, 0'69.—Evaporación, 2'80.—Lluvia en 24 horas, 00.

CAMARA AGRICOLA OFICIAL DE LA PROVINCIA

Sesión del 5 de agosto de 1915. Presidencia de D. Gregorio Rull. Se dió cuenta del siguiente despacho ordinario.

De una carta del presidente honorario, Sr. Elías de Molins, participando que lamenta que su estado de salud le prive de asistir a la sesión. Enumera las gestiones que ha llevado a cabo cerca del Gobierno para el logro de las aspiraciones de la Cámara y viticultores en general, que afectan no solamente al crédito agrícola, si que también a que no se derramen sobre los pueblos perjudicados por el mildiu las contribuciones que se condonen a los damnificados por los pedriscos.

Real orden concediendo una subvención a la Cámara, gestionada por el Sr. Elías de Molins.

En contestación a las cartas que fueron remitidas a todos los señores senadores y diputados por esta provincia para que se interesaran para que no se derrame sobre los pueblos perjudicados por el mildiu la contribución por rústica que se condona a los damnificados por los últimos pedriscos, se han recibido hasta el presente las siguientes:

Senadores: Sres. Arzobispo, Elías de Molins, marqués de Marianao, Calvet y marqués de Grigny. Diputados: Sres. Kindelán, Carner, Dasca, Nicolau y Domingo.

La Cámara acordó hacer constar su agradecimiento.

De una carta del Sindicato agrícola de Esplugas de Francolí referente a la celebración de una asamblea agrícola para los fines que indica.

Se acordó adherirse. De un oficio del director de la Estación de Viticultura y Enología de Reus, contestando a la Memoria que redactó el vocal de esta Directiva D. José Vía con motivo de la invasión del mildew en esta provincia.

Se dió cuenta de haber distribuido, ejemplares del folleto editado por esta Cámara sobre «las heladas tardías y las nubes artificiales» de don José Vía.

Se tomaron los siguientes acuerdos:

Solicitar de la Dirección general de Agricultura, Minas y Montes, noticias referentes al concurso de proyectos de Guardería rural nacional que fué abierto por dicho Centro.

Que la próxima sesión se celebre en la ciudad de Reus.

Participar al Director de la Estación de Viticultura y Enología de Reus D. Claudio Oliveras, los deseos de la Cámara de visitar el Establecimiento el día dos de septiembre.

Interesar de las Compañías de ferrocarriles extremos varios de importancia suma propuestos por el vocal señor Vía.

Con asistencia de 17 señores diputados se reunió ayer tarde la corporación provincial.

Fuó aprobado el dictamen de la comisión auxiliar, proponiendo la proclamación de los Sres. Isern y Escrivá, de la permanente. Después de constituirse ésta, dictaminó sobre las ocho actas restantes y se levantó la sesión que se reanuda hoy.

Una vez aprobadas las actas, se procederá a la elección de presidente y demás cargos.

En el vapor «Cabo Quejo», procedente de Barcelona, llegaron ayer a este puerto dos canoas de nueva construcción, destinadas al Club Náutico de esta capital.

De finísimo corte y esbeltez de líneas, son las citadas embarcaciones una obra maestra de arquitectura naval, que justifica la fama que han alcanzado los astilleros Burell de Barcelona, en donde han sido construidas.

Una vez verificada la inscripción marítima de dichas canoas, tendrá lugar el bautizo y bendición de las mismas, de cuya simpática fiesta, día y hora de su celebración daremos cuenta oportunamente a nuestros lectores.

Acompañado de su distinguida señora regresó ayer de Valencia el secretario de este Gobierno civil don Rafael Afán de Ribera.

En el capítulo celebrado en esta ciudad, por los sacerdotes Operarios diocesanos del S. Corazón de Jesús ha sido reelegido Superior general de dicho Instituto el Reverendísimo D. Benjamin Miñana.

Han sido nombrados: oficial de la Administración de Propiedades, don Víctor de la Guardia, y de la Tesorería de Hacienda, D. Jerónimo Arévalo.

En virtud de las oposiciones en turno restringido verificadas en este distrito universitario, han ascendido a 1.000 pesetas los maestros siguientes:

D. Olegario Jordana Torra, de Irlas; D. Pedro Almedo Fenollera, de Riudoms; D. Agustín Ortiz Sales, de Prades; D. Onofré Navés Font, de Riudecols; D. Francisco Soriano García, de Altafulla; D. Agustín Barberá Lluís, de Amposta, y D. Luis Alguacil Burgés, de Nulles.

—Inmenso surtido en camisas, corbatas y trajes para primera comunión, tiene la CASA MALE.

Dice el *Diario de Reus*, de ayer con referencia a la huelga de dicha ciudad:

«Como fórmula de transacción, teniendo en cuenta los perjuicios que les ocasiona permanecer parados, los obreros tipógrafos, a instancia de la autoridad, acordaron que les fuese satisfecha la mitad de la cantidad que antes solicitaban por los días que duró el «lock-out».

El alcalde y juez, por ausencia del gobernador, participaron ayer al gremio de patronos la proposición de la sociedad de impresores, los cuales no la aceptaron por no creerla justa, acordando no obstante, en vista de las reiteradas súplicas y para dejar zanjado este actual estado que tan gravemente repercute en toda la ciudad, pensando que con su manera de obrar podría iniciarse una corriente de armonía entre los doce oficios que se hallan en huelga, que desde hoy jueves por la mañana se reanuda el trabajo, abonándose a los que se emplearan, el jornal desde el lunes día 2 del actual, entendiéndose que los importes correspondientes no serían en concepto de indemnización.

La proposición patronal fué trasladada al local en donde tiene su domicilio social la sociedad de obreros tipógrafos, comprometiéndose éstos a dar una respuesta categórica a las once de la noche.

El conflicto fabril sigue en igual estado, no estando dispuesta la clase patronal a aceptar la imposición que pretenden, esto es, reconocer a todo evento la sección de Arte Fabril.

La mayoría de los oficios que aún se sostienen en huelga, excepto los de «La Fabril Algodonera», parece que entrarán a trabajar por todo lo que resta de esta semana o el lunes.»

BOLSIN DE TARRAGONA

Compra-venta de valores.—Cambio de billetes y monedas.—Pago de cupones.—Billetes kilométricos.—Viajes.—Pagamos los cupones de vencimiento 1.º y 15 agosto.

Por error involuntario se anunció en la escuela del niño Jesús Cuevas Castro, que el entierro tendría lugar a las diez y media, en vez de las diez. A pesar del cambio fueron en gran número los amigos de la familia que asistieron al citado acto, demostrándose con ello las muchas simpatías de que goza.

—Nadie ignora que la CASA MALE es sin duda alguna la más perfeccionada en trajes para niño.

Como ya anunciamos, el Colegio Máximo de Jesús, que los Padres jesuitas tenían establecido en Tortosa, ha sido trasladado a Sarriá.

Ha llegado a esta ciudad el nuevo fiscal de la Audiencia, don Anselmo Sans.

Dicen de Tortosa que en el paso a nivel de Vinallop, el tren arrolló al guarda-barrera Francisco González, causándole la muerte instantánea.

—ARMONIUM-ORGANO, de siete juegos completos, transpositor, casi nuevo, se vende barato.

Rambla S. Juan, 48, (Casa Ayné).

Se ha recibido el siguiente telegrama del ministro de Estado:

«Embajador París telegrafía haberse autorizado libre tránsito vía Italia colorante azul hidrón. Continúan mejorando mis impresiones respecto a autorización del gobierno italiano para el tránsito de colorantes y productos químicos por su territorio.»

—Es el mejor laxante *Grains de Vals* de acción suave y eficaz. Dosis uno o dos granos al cenar. Venta en Farmacias.

Se encuentra en sus posesiones de Montblanch, donde se propone pasar una temporada, el teniente general de la sección de reserva, D. Luis de Castellví.

Escriben de Reus que ha descendido en gran manera la importación de pipería vacía, que se realiza en aquella comarca para la exportación de vinos y aceites.

Por este puerto, la finida semana, se desembarcaron 600 bocoyes, cantidad que en anteriores semanas ascendía a 2.000.

El departamento de Fomento de la Mancomunidad de Cataluña ha enviado a los diputados provinciales de Cataluña la relación de carreteras, caminos vecinales y puentes pertenecientes a los respectivos distritos y que figuran en el plan provisional de la Mancomunidad, rogándoles que remitan sus informes y señalen las enmiendas, a fin de poderlo tener en cuenta en la elaboración del plan definitivo de vías de comunicación.

Según los acuerdos del citado Consejo permanente, los Municipios de Cataluña afectados por la construcción deben remitir a la Mancomunidad:

1.º Un certificado de la Diputación provincial respectiva acreditando estar al corriente de pago y haber cumplido los compromisos que se hayan tenido con ella; y

2.º Un certificado del acta de la Junta municipal, en que se haya en debida forma tomado el acuerdo de comprometerse a ceder gratuitamente a la Mancomunidad los terrenos cuya expropiación sea necesaria y a satisfacer los gastos de peones, material, estacas y caballerías necesarios para el estudio del proyecto correspondiente.

No habiendo aún remitido algunos Municipios los expresados documentos, se les ha recordado la necesidad de enviarlos para que se pueda proceder a proyectar las obras primero y a subastarlas después.

El consulado de Rusia en esta provincia avisa a los súbditos de su nación que el gobierno imperial ha llamado a las filas a los reclutas del reemplazo de 1917.

El *Boletín Oficial Eclesiástico* de Tortosa, publica un edicto para la provisión de una canongía en aquella Catedral.

El día 21 del corriente celebrará sesión la comisión mixta de reclutamiento.

De Mora la Nueva comunican a este Gobierno civil que en aquella estación fué arrollado por la máquina número 812 el encargado del depósito de máquinas Juan Estadella Vilá, cuyo cuerpo quedó partido en dos pedazos por el vientre.

El infortunado Estadella era natural y vecino de Campsanes.

El señor alcalde constitucional de Constantí, manifiesta a los vecinos de esta, terratenientes de aquella localidad, que durante los días 6, 7 y 9 del actual en el local y horas de costumbre, se cobrarán los repartimientos de atenciones municipales de este año y atrasos, y también la contribución territorial del tercer trimestre.

El ingeniero director de la Enológica de Reus, D. Claudio Oliveras, llama la atención acerca de un asunto de extraordinaria importancia para los viticultores, expresándose así:

Llegan hasta nosotros rumores que, de confirmarse, podrían conducir a consecuencias de una gravedad extraordinaria para las vides y, especialmente, para la cosecha de uvas del próximo año 1916. Hay que prevenirse con tiempo, contra lo que puede suceder, y para ello juzgamos de nuestro deber hacer a los viticultores las siguientes reflexiones:

La invasión del mildiu, que este año ha devastado tan numerosos viñedos, dejando a muchos sin un racimo y hasta casi sin hojas, ha descorazonado a los viticultores perjudicados, muchos de los cuales, creen ya superfluo todo cuidado y opinan, en consecuencia, que pueden dejar impunemente sus viñedos sin cuidados ni tratamiento alguno por este año.

Esto es, teórica y prácticamente, un grave error, pues es preciso empezar a defender la cosecha del año que viene y esto interesa tanto más cuanto mayores pérdidas haya ocasionado la invasión del presente.

Hay que tener en cuenta que si no

se defienden contra nuevas invasiones de mildiu, posibles todavía este año, las nuevas hojas que vayan saliendo en las vides que despampan la terrible plaga, éstas podrán ser destruidas a su vez, y aunque salgan luego otras nuevas (que de no ser sulfatadas podrán ser también invadidas por el mildiu del cual tan numerosos gérmenes existen este año en todos los viñedos) será siempre a expensas de las propias vides las cuales, en consecuencia, se resentirán notablemente, su madera agostará mal, sus tejidos quedarán debilitadísimos y no podrán resistir los fríos invernales ni nutrir, de una manera conveniente y suficiente, las yemas que habrían de desarrollarse el año próximo y, por tanto, en éste, los brotes resultarán muy irregulares y la cosecha, de existir, será muy reducida.

No podemos, pues, menos de aconsejar que, en cuanto el tiempo presente el menor síntoma de lluvia u ocurran nieblas o fuertes rocíos, se sulfaten los viñedos, aun cuando hayan perdido la cosecha del año actual, y especialmente las tiernas hojas que vayan saliendo en substitución de las destruidas por el mildiu, que, por ser muy tiernas y muy acuosas, tienen un estado de mayor facilidad de contagio por tan terrible plaga. Piénsese que, de estos sulfatados, puede depender la cosecha del año 1916.

INFORMACION MILITAR

Servicio para el día 6 de agosto de 1915.

Jefe de día y presidente de la Junta de provisiones: comandante de Almansa D. José Salgado López.

Vigilancia, hospital y provisiones: 7.º capitán de Almansa.

Parada y vigilancia: Luchana.

SECCION RELIGIOSA

SANTOS DEL DIA.—La Transfiguración de N. S. J. Ss. Justo y Pastor hs. mrs., Sixto p. y Esteban y eps. mrs.

SANTOS DE MAÑANA.—Ss. Cayetano cf. y fd., Donato ob y mr., Pedro, Julián y eps. mrs. y Alberto.

APOSTOLADO DE LA ORACION (Aprobada y bendecida por Su Santidad)

Intención general para agosto

La conversión de los protestantes

Oración cotidiana para este mes

¡Oh Jesús miol por medio del Corazón Inmaculado de María Santísima, os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día para reparar las ofensas que se os hacen y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial, para que se conviertan muchos protestantes al catolicismo.

Resolución apostólica
Hacer muchos actos de fe, y pedir la luz de la fe para los protestantes.

Cultos para hoy

CUARENTA HORAS.—Empiezan en la iglesia de la Beneficencia, siendo las horas de manifiesto por la mañana de siete a diez y por la tarde de cuatro y cuarto a ocho.

Catedral.—(Claustros).—Fiesta de San Salvador. Misas desde las cinco a las nueve cada media hora y después a las once.

Por la tarde, a las cinco y media, oración mental, canto del Trisagio con orquesta y sermón a cargo del P. Francisco Iglesias, franciscano, y gozos.

Sagrado Corazón.—A las siete y media de la mañana habrá el ejercicio propio del primer viernes de mes.

Enseñanza.—A las siete y media misa de comunión con plática preparatoria.

Cultos para mañana

Carmen.—A las seis y media misa Sabatina cantada; a las ocho misa en el altar de la Virgen del Carmen.

Por la tarde, a las seis y media, Rosario, Visita a la Virgen del Carmen, Felicitación Sabatina y Salve cantada.

REGIONALES

Ha estado algunos días en Cervera nuestro estimado amigo el Rdo. doctor D. Ramón Arrufat, director del Centro Social de la Concepción de Barcelona.

Ha sido nombrado canónigo magistral de Vich, el Rdo. Dr. D. Juan Lladó, colaborador de la revista *Correo Josefino*.

NACIONALES

INCENDIO

El iniciado el martes en los almacenes de la Intendencia militar de Las Palmas, no ha sido extinguido.

Para evitar desgracias las tropas siguen custodiando el lugar del incendio.

Se ha logrado localizarlo.

Ignóranse las causas que lo han motivado.

DE PORTUGAL

Según noticias de Lisboa Alfonso Costa, a causa de las lesiones que se produjo, tiene perturbadas las facultades mentales.

El Congreso portugués ha aprobado el tratado de arbitraje entre Inglaterra y Portugal.

Se ha denunciado a la policía que en la calle de Formosa se ocultaban bombas.

Se hizo un registro y se hallaron varias maletas que contenían 25 envolturas de metal y dentro de ellas las bombas.

EL VIAJE DEL SEÑOR DATO

Dice *La Epoca*:

«Con motivo del viaje del Sr. Dato a Santander se ha dicho que habían surgido discrepancias en el Consejo de ministros celebrado por la mañana.

Los comentaristas relacionaban tales discrepancias con los sueltos publicados por algunos colegas hablando del proyecto de ferrocarriles secundarios.

Podemos afirmar que el Consejo celebrado hoy se desenvolvió con absoluta normalidad, manifestándose en el mismo la mayor cordialidad y unanimidad de criterio, sin que haya pues motivo alguno para lo que afirmaban los comentaristas.

El objeto del viaje del señor Dato es única y exclusivamente el expresado por el jefe del gobierno.»

LOS SUBMARINOS

Escribe *El Mundo*:

«Un amigo nuestro nos comunica desde la hermosa playa de Santa María del Mar interesantísimas noticias sobre la aparición de submarinos en aquellas costas.

Hace algunos días se vieron durante la noche señales luminosas, sin que nadie entrara en sospechas, ni concediera importancia al hecho.

Después nos sorprendió la noticia de que un submarino había pasado toda la noche frente a San Juan de Nieva.

Se supone que otro barco misterioso, que fué visto, condujo al submarino corgamento de gasolina.

Por la mañana se contempló al submarino.

De Avilés salieron varias personas en una barca para examinarlo de cerca. Cuando se aproximó la embarcación al sumergible le ordenaron que se retirara y aquél desapareció bajo el agua.

Hace mes y medio, en la Concha de Arcedo, apareció otro sumergible; éste alemán.

El vapor «Marcela», de Bilbao, le llevó 50 toneladas de gasolina que durante la noche fué traspasada por cuatro lanchas, cuyos propietarios fueron gratificados con cien pesetas cada uno por su trabajo.»

OBISPO RUSO EN ESPAÑA

De paso para Mérida y en dirección a Córdoba, donde habrá de conferenciar con el secretario de la embajada rusa de Madrid, ha estado en Badajoz el obispo de Lublin (Polonia rusa), que fué hecho prisionero en octubre del año pasado.

Desde España irá a Roma.

CURIOSIDADES

LAS AVES Y LOS AEROPLANOS

Antes que la aviación llegara a ser un descubrimiento práctico, como actualmente, existían multitud de ideas equivocadas con respecto a las velocidades del vuelo de las aves.

Se creía, por ejemplo, que el vencejo volaba a razón de 89 metros por minuto. Además de que era sumamente difícil comprobar este dato, se ha demostrado hasta la saciedad que es una teoría sumamente exagerada.

Wilbur Wrih ya observó que su aeroplano volaba a razón de 60 a 65 kilómetros por hora y dejaba muy atrás a todas las aves que cruzaban su camino.

Con respecto a las palomas, observaciones recientes han demostrado que no vuelan a mayor velocidad de 75 kilómetros por hora y, en fin, las observaciones que hasta hoy se han llevado a cabo demuestran que la velocidad de las aves más rápidas en el vuelo no sobrepasa a 80 kilómetros por hora, o sea 22 metros por segundo.

Para la mayor parte de los demás volátiles la velocidad media es de 50 a 60 kilómetros por hora, en tanto que los aeroplanos vuelan a la velocidad media de 100 kilómetros por hora, o sea una velocidad de 29 metros por segundo.

PARA SUBSTITUIR LA POTASA

Ahora que la interrupción del comercio con Alemania, a causa de la guerra, obliga a los Estados Unidos a buscar en otra parte las 250.000 toneladas de potasa que importaba anualmente de las fábricas tedesca, muchos piensan volver al sistema antiguo, utilizando las cenizas de leña que ahora se tiran, pero que hace tres siglos se exportaban de Virginia a Inglaterra al precio de 150 a 200 francos la tonelada.

Se calcula que América produce anualmente, como residuo de la combustión de la leña, más de un millón de toneladas de cenizas al año. Seis kilos de ceniza pueden producir uno de potasa, y, por lo tanto, de un millón de toneladas de cenizas podría sacarse 150.000 de potasa, lo que, a los precios actuales del mercado, representa una riqueza de 60 millones de francos.

OFICIAL

Extracto del B. O. del día 5. Jefatura de Obras públicas.—Notifica la recepción de las obras de acopios para conservación de las carreteras de Montroig al Collado de Frades y de Alcolea del Pinar a Tarragona.

Administración principal de Correos.—Hace constar que es la cantidad de 450 pesetas, y no la de 400, la que servirá de tipo para la subasta del servicio de conducción de la correspondencia entre las oficinas de Amposta y San Carlos.

MOVIMIENTO DE POBLACION

Nacidos.—Carmen López López. Fallecidos.—Jacinta Moro Casares, Santo Domingo 24, (36 años); Antonia Navarro Nogués, Apodaca, 10, (64 años). Matrimonios.—Ninguno.

COMERCIALES

MOVIMIENTO DEL PUERTO

Embarcaciones llegadas ayer
De Bilbao v. «Cabo Oropesa», de 920 ts., c. Durana, con carga general; consignado a don M. Peres.
De Marsella v. «Cabo Quejo», de 1312 ts., c. Arana, con carga general; consignado a don M. Peres.
De Barcelona v. «Florencio Rodríguez», de 658 ts., c. Martínez, con carga general; consignado a don B. López.
De San Carlos I. «Gaspar Bayarri», de 39 ts., p. Alberich, con sal; consignado a don J. Mallol.
Despachadas
Para Bilbao y es. v. «Cabo Quejo», con carga general.
Para Marsella y es. v. «Cabo Oropesa», con carga general.
Para Bilbao y es. v. «Florencio Rodríguez», con carga general.

CIERRES DE BOLSA

Cambios del día 5

BOLSA DE MADRID

Interior contado.....	71.80
Idem fin mes.....	00.00
Idem fin próximo.....	00.00
Aomrtizable 5 por 100.....	93.50
Idem 4 por 100.....	00.00
Acciones Banco de España.....	446.00
Tabacaleras.....	260.00
Exterior.....	00.00
Francos.....	92.65
Libras.....	24.83

Banco de Valls.—Tarragona

Cotización del 6 de agosto

Efectos públicos	Dinero	Papel
Deuda interior al 4 1/2 fin de mes.....	00.00	00.00
Id. id. al 4 1/2 al contado diferentes series.....	00.00	76.90
Deuda amortizable al 5 1/2 fin mes.....	00.00	00.00
Id. id. al 5 1/2 al contado en diferentes series.....	00.00	94.75
Id. id. al 4 1/2 al contado en diferentes series.....	00.00	83.50
Obligaciones		
Compañía «La Eléctrica del Cinca» 5 1/2.....	00.00	495.00
Obras del Puerto de Tarragona 5 1/2.....	00.00	495.00
Acciones		
Ferrocarril Norte de España.....	00.00	360.00
Banco de Valls.....	00.00	26.00
Compañía Peninsular de Teléfonos preferentes.....	00.00	240.00
Cambios sobre el extranj.		
Londres 90 días dpt.....	00.00	24.35
Id. cheque.....	24.74	24.85
París 90 días dpt.....	00.00	00.00
Id. cheque.....	92.00	92.50
Hamburgo 90 días dpt.....	00.00	00.00
Id. cheque.....	000.00	109.00

TELEGRAMAS

Madrid, 5.

Derechos sobre los trigos

La Gaceta de hoy publica una Real orden disponiendo que se apliquen derechos de 5 y 8 pesetas, respectivamente, por cada 100 kilos de peso neto a los cargamentos de trigo y harina de trigo que con manifiesto directo salgan para España durante el mes actual, y que siga exigiéndose, además, el impuesto de transportes; y ordenando asimismo que al empezar el mes de septiembre dé cuenta la Dirección general de Aduanas de la cotización media de dicho cereal en los mercados reguladores durante el corriente mes de agosto.

«La Gaceta»

Publica también este periódico oficial una real orden disponiendo que durante la ausencia del ministro de Hacienda se encargue del despacho el subsecretario de dicho departamento, y otra anunciando la provisión por concurso de traslado de la cátedra de Fisiología humana de la Facultad de Barcelona.

De Instrucción pública

El conde de Esteban Collantes nos ha dicho que ha visitado la Escuela de ingenieros industriales, encontrándola en perfecto estado. Lamenta que no haya crédito para establecer nuevos talleres.

Entre los decretos que el Sr. Dato someterá a la firma del Rey figura uno creando una Escuela Normal de maestros en Baleares.

Los rectores de las Universidades de Salamanca, Zaragoza y Valencia han dado cuenta al ministro de Instrucción pública de haber comenzado los cursos de ampliación de estudios para maestros.

Con respecto al concurso de arrendamiento del teatro Real, el conde de Esteban Collantes dijo que nada tenía resuelto. Quisiera hacerlo en forma que los derechos del Estado queden garantidos.

El ministro de la Gobernación

Al recibir hoy a los periodistas el Sr. Sánchez Guerra, nos ha dicho que según le ha comunicado en conferencia telefónica el general Miranda, desde Santander, llegó el Sr. Dato a aquella capital donde se le dispensó un cariñoso recibimiento.

A poco de llegar conferencia el presidente por teléfono con el señor Sánchez Guerra, notificándole su satisfacción por el entusiasta recibimiento de que había sido objeto.

Después que el señor Dato despache con el Rey volverá a conferencia con el ministro de la Gobernación.

Hablando con Sánchez Guerra

El ministro de la Gobernación nos ha dicho esta tarde que el Sr. Dato le ha comunicado por teléfono desde Santander que ha sido indultado el reo de muerte de Astudillo.

Debo hacer constar—añadió el señor Sánchez Guerra—que yo también me sumo a la petición de indulto del periodista Ramón Rubio y que así lo he dicho al ministro de Gracia y Justicia.

Sabido es que Rubio hizo campaña contra mí, y esto es una razón para que yo me interese por su indulto.

El señor Dato almorzó en Santander, en el Sardinero, con el ministro de Marina.

Esta mañana despaché extensamente con el director general de Correos y Telégrafos, Sr. Ortuño, que marcha a una visita de inspección a Victoria y Logroño.

El Sr. Dato ha puesto en Santander a la firma del Rey, decretos de los ministerios de Gracia y Justicia y de la Gobernación.

DE PROVINCIAS

De Gibraltar

Algeciras. Circula el rumor en Gibraltar, aunque en los centros oficiales se muestran muy reservados, de que hace dos días salió de aquella plaza un hidroavión para practicar un reconocimiento, ignorándose su paradero.

—La mayoría de los buques que llegan a Gibraltar van con la tripulación escasa, pues apesar de los elevados salarios que se ofrecen son pocos los marineros que quieren navegar por la zona de guerra.

Ayer llegaron a Algeciras varios marineros que iban en un buque suizo y que no han querido seguir el viaje aun cuando se les ofrecían 210 pesetas y la comida, de manera que el barco tuvo que zarpar con un pequeño número de tripulantes.

Detención

Málaga. Por orden telegráfica recibida de

Melilla ha sido detenido el dueño de una armería establecida cerca del mar y esta noche ha sido trasladado a la mencionada plaza africana.

Está siendo muy comentada esta detención.

De Buenos Aires

Cádiz.

Ha llegado el trasatlántico «Príncipe de Asturias» procedente de Buenos Aires.

Los temporales han retrasado su viaje tres días. A las cuatro de la madrugada ha zarpado para Barcelona.

Los pasajeros cuentan que la crisis es grande en la Argentina y que en algunos puntos ha habido desórdenes.

Durante la travesía, ya cerca de España encontraron dos buques de guerra ingleses que detuvieron al trasatlántico, examinando su documentación.

Las fiestas colombinas

Huelva.

Anoche terminaron las fiestas colombinas. El Ayuntamiento obsequió con una comida a las autoridades y representantes de corporaciones que han asistido a las fiestas.

El acto terminó con vivas a España, al Rey y al ejército.

Se ha celebrado una misa de campaña, desfilando luego las tropas brillantemente.

Llegada de tropas

Medina del Campo.

Ha llegado el segundo escuadrón del regimiento de caballería de la Albuera, procedente de Salamanca. Le esperaban las autoridades y numeroso público que le recibió con aclamaciones.

El alcalde dió la bienvenida a la mencionada fuerza. Las calles estaban engalanadas y el vecindario saludó con aplausos al escuadrón.

El Ayuntamiento obsequió con un «lunch» a la oficialidad.

Un accidente en el mar

Sevilla.

A bordo del buque pesquero «San Rafael», que traía pescado de Bonanza, ha ocurrido una desgracia.

Un grumete de 14 años bajó al departamento de máquinas con una pala para arreglar un desperfecto.

De pronto se oyó una gran explosión; acudieron los tripulantes y encontraron al grumete con graves quemaduras causadas por un escape de vapor. Falleció al poco rato. El juzgado de marina instruye diligencias.

Llegada de Dato

Santander, 5.

En el tren correo de Madrid llegó el señor Dato. Se le tributó un recibimiento entusiasta.

En el andén estaban el ministro de Marina, el general Alfau, el conde de la Unión, en representación del Rey, los gobernadores civil y militar, el alcalde y las autoridades.

También estaban en la estación muchos senadores y diputados, la Junta del Círculo conservador, muchas comisiones y gran gentío.

Al detenerse el tren resonó una estruendosa ovación. Todo el mundo saludaba efusivamente al Sr. Dato.

Las vendedoras de pescado acudieron a la estación con panderetas, dando entusiastas vítores a Dato y a la neutralidad.

El gentío que rodeaba la estación vitoreó también al presidente.

El Sr. Dato, acompañado del ministro de Marina, marchó en automóvil al palacio de la Magdalena.

La visita de la Reina madre

Ferrol, 5.

Se sabe por noticias de carácter oficial que la Reina D.ª Cristina llegará aquí el día 12, después de visitar los astilleros.

Se dirigirá la Reina al palacio de los duques de la Conquista, donde pasará varios días.

Escuadra.—Buques extranjeros

Se asegura que para que visite los puertos del Cantábrico se organiza una escuadra compuesta de los acorazados «España» y «Alfonso XIII», los cruceros «Carlos V», «Reina Regente» y «Río de la Plata» y el destructor «Terror».

—Un vapor inglés que navegaba de Francia a América ha arribado para desembarcar a un maquinista gravemente herido por un volante de la máquina. Fué conducido al hospital.

También ha fondeado el vapor inglés «Mongolie», que después de aprovisionarse de carbón marchó con rumbo desconocido.

El general Weyler

Vigo, 5.

Procedente de Madrid ha llegado el general Weyler para visitar las rías bajas de Galicia.

En Vigo ha empezado hoy el ge-

neral Weyler a visitar las fortificaciones.

Le acompañaban sus hijos Fernando y Valeriano.

LA GUERRA

Voto particular

Londres, 5.

Esta noche, en todas las ciudades, villas y lugares del imperio británico, los habitantes votaron una orden del día afirmando su voluntad inflexible de continuar la guerra hasta el triunfo final.

Nota oficial italiana

Roma, 5.

Hemos cañoneado muy eficazmente la estación y ferrocarril Borgo Vuzugana.

En Carso, la noche del 3 al 4 se pasó tranquilamente y por la mañana reanudamos nuestro avance en el ala izquierda. En el centro hemos progresado lentamente. Hemos rechazado un ataque en el monte Seibusi.

Nota oficial rusa

Petrogrado, 5.

Al Este de Ponerwieje los austro alemanes continúan su contraofensiva.

En el Narew, después de haber rechazado al enemigo, nos retiramos al nuevo frente.

En el Vístula nos retiramos libremente de la línea Blonie Nadarji.

En las posiciones de Varsovia el enemigo intentó vanamente extenderse en la orilla izquierda del Vístula.

En la orilla derecha del Wieprz el enemigo intentó en vano forzar nuestro frente, después de un combate encarnizado.

Hemos batido nutridas masas de alemanes, que se retiraron desordenadamente.

Nota austriaca

Pola, 5.

Al Norte de Alejandría ha tenido lugar una batalla.

En algunas partes el enemigo intentó avanzar, pero fué rechazado sin poder resistir nuestros contraataques. A media noche volvieron al Norte del izquierdo del río Weichsel, situado al Este de Iwangoorod.

Está en nuestro poder el frente de Sadorn-Kamundung.

Al Oeste del río Weichsel, las fuerzas alemanas han avanzado entre Pladimir-Wotszuský y Jokal.

Nuestras tropas llegaron a la vista de un regimiento de cosacos, en el Sudeste de Pladimir-Wolysisky.

Al Oeste de Galitzia no ha habido variación.

En Goazischeez durante la noche del día 3 de agosto, han tenido lugar varios ataques por parte del enemigo, los que han sido rechazados como asimismo los que tuvieron lugar al Sur de Sdraunina y al Oeste de Polazzo, donde el enemigo atacó dos veces a la bayoneta, siendo rechazado con grandes pérdidas.

En la tarde del 3 de agosto los «Aahener» preparaban un fuego de artillería, pero el tiempo estaba lluvioso y en su ataque contra nuestros puestos en el monte de Seiburi, fueron rechazados.

En Sighut, frente Kellonkofel, la infantería italiana se retiró, dejando únicamente a la artillería, que estaba cañoneando fuertemente a dos compañías en Grenzbuke, al Sur de Schiudebak.

Un fuerte ataque de los italianos sobre Col di Lana fué rechazado.

Los exploradores.—A Huesca

Zaragoza, 5.

Se ha recibido un telegrama del Monasterio de Piedra participando que esta mañana temprano salieron para Ateca los exploradores zaragozanos.

Hacen el viaje a pie. Entre el monasterio y Ateca hay 25 kilómetros.

El Sr. Lamadrid les regaló antes de salir, 50 pesetas para los gastos que ocasione la adquisición de una bandera española.

Para asistir a la corrida de toros que el día 10 se celebrará en Huesca con motivo de las fiestas de San Lorenzo, y en la que torearán Gaona y Belmonte, se organiza un tren especial en que costará el billete de ida y vuelta 3 pesetas, resultando por lo tanto a 50 céntimos la hora de tren.

EXTRANJERO

Noticias de Portugal

Lisboa, 5.

El ministro plenipotenciario de Portugal en París ha celebrado una conferencia con el ministro de Negocios extranjeros.

Se dice que el viaje del diplomático obedece al deseo de tratar de asuntos concernientes a la Liga económica de los países aliados, que en breve se reunirá en París, formada por de legados de la Cuádruple entente y

de los países que actualmente la acompañan.

—Continúan las reuniones de los parlamentarios demócratas.

A pesar de los optimismos de Costa, parece que el directorio no ha dominado todas las dificultades que se oponen a que triunfe la candidatura de Bernardino Machado.

En 1911 fué apoyada con más entusiasmo que ahora.

Inesperadamente ha regresado Brito Camacho.

En los pasillos del Congreso la opinión general es que mañana será elegido Bernardino Machado presidente de la República. El nuevo presidente debe entrar en el ejercicio del cargo el 5 de octubre. Durará su mandato hasta 1919.

ULTIMA HORA

(CONFERENCIA TELEGRAFICA)

Madrid, 5, 12-15 n.

Varias

Dicen de Santander que el señor Dato visitó el Círculo conservador en donde prometió para en breve la creación del ministerio del Trabajo.

A dicha ciudad ha llegado el señor arzobispo de Toledo.

El Rey ha paseado en balandro por el puerto.

Comunican de Sanlúcar que hoy cruzó el espacio un aeroplano que se supone pertenece a la escuadrilla inglesa de Gibraltar.

El señor Sanchez Guerra ha confirmado el indulto del reo de Palencia, añadiendo que en breve se otorgará idéntica gracia al periodista madrileño Ramón Rubio.

El gobernador de Pontevedra dice que chocaron unas vagonetas aéreas de Villaricos, resultando dos muertos.

El avance alemán

Petrogrado.—Continúa el gran combate en el frente de Polonia, avanzando los alemanes a pesar de la resistencia de los rusos. Las tropas del archiduque José avanzan por el Sur y por el Vístula.

PRENSA ASOCIADA

IMP. DE J. PIJOAN, Méndez Núñez, 5

Hijos de Salustiano Marrodan

—Logroño—



Esta casa construye las mejores prensas y aparatos para la fabricación de vinos

PIDASE CATÁLOGO GRATIS

OCASIÓN

Solar en venta, en sitio céntrico de esta ciudad a precio módico.

Informará el agente de negocios D. Pedro Morlanes, Rambla de San Juan, 68, 4.ª, y en la calle de San Agustín, 17, entresuelo.

RECOMENDAMOS

a nuestros amigos y lectores una posada o casa de huéspedes cristianamente montada en la capital del principado, dirigida por el cocinero que fué del Excmo. Sr. Obispo Urquinaona. Se sirve desde tres pesetas por día, comprendiendo desayuno, comida, cena y habitación.

Calle de la Paja números 13 y 15, piso 1.ª, Barcelona, frente calle Baños Nuevos.

NOTA.—Es de suma utilidad conservar la dirección, pues la casa como particular no ostenta rótulo alguno.

MANUEL CREHUET PARDAS

NOTARIO-ABOGADO

Horas de despacho: de 9 a 1 y de 4 a 7

MÉNDEZ NÚÑEZ, 21, 1.º

SE VENDE

una casa situada en la calle León, de esta ciudad.

Razón San Francisco 19, 1.º

Tarragona

CASA Y VIÑA

para alquilar, cerca del Olivo. Para informes, Antonio Pons, San Agustín, 7, 4.º

